

NOTICIERO DE SORIA

FUNDADOR, DIRECTOR Y PROPIETARIO, PASCUAL P. RIOJA

SE FUNDÓ ESTE PERIÓDICO
En 1888.

SORIA.—MIÉRCOLES 28 DE ABRIL DE 1909.

EL NÚMERO DE HOY ES
EI 2.252.

Los abonos de suscripciones y anuncios, en la Administración de este periódico. Collado, 42, bajo.

LA GUERRA INFERNAL

(Las grandes Potencias en Guerra Moderna).—Gran novela de Aventuras Inéditas.—Texto de Pierre Giffard.—Ilustraciones de A. Robida.—Traducción de M. Domengo Mir, Capitán de Ingenieros del Ejército español.

Aparece sin interrupción todos los jueves un cuaderno de 32 páginas, ilustrado con 6 ó más grabados en negro y una magnífica cubierta en colores, distinta cada semana.

Precio en toda España DIEZ CÉNTIMOS. Se vende únicamente en Soria en la Librería de P. Rioja, Collado, 42.

TREPIDACIONES Y EXTREMECIMIENTOS

Desde que el vulgo sabe que la tierra es redonda, algo achatada por los polos y en período de decrepitud, se echó a la espalda la mayor parte de las vicisitudes que puedan surgir desde el punto de vista geológico.

En virtud de un movimiento sísmico, se ha sentido en casi toda España una leve trepidación. Mucha gente se ha asustado creyendo se iba a repetir aquí el desastre de Messina, pero el mayor número se ha quedado tan fresco.

Eso de las trepidaciones no preocupa ya; sobre todo desde que las bombas de Barcelona han tomado, si así puede decirse, carta de naturaleza en la ciudad condal. Una trepidación es casi un suspiro.

En otros tiempos esos movimientos de la corteza terrestre hubiesen quitado el sueño aun á los más indiferentes; pero ya, como suele decirse, estamos curados de espanto. Hace años, allá por 1885, en Noviembre ó Diciembre, se sintió una gran trepidación y luego vino el cólera.

Ahora ha venido el tifus exantemático y después la trepidación. En otra época cayó un bólido y con tantas cosas, la gente vulgar tiene ya el alma endurecida.

Y después de todo ¿qué es una trepidación sísmica? Nada entre dos platos; un estremecimiento del planeta, un escalofrío del globo terráqueo, un espasmo geológico.

En estos tiempos de neurastenia, eso no tiene importancia alguna. Si ocurren hecatombes y se sucumbe en ellas, no se entera uno, y si se desarrollan sin lamentables consecuencias esos fenómenos nerviosos de la madre tierra, no ha lugar á deliberar, como dicen los parlamentarios del oficio.

Más interesante que esos espasmos geológicos son los propósitos del astrónomo yanqui que intenta formar una compañía con cincuenta millones de capital para construir espejos con los cuales puedan hacerse señales luminosas á los habitantes del planeta Marte.

Eso, al menos, sale de lo vulgar, y aunque no toca en lo sublime, parece propio de gigantes norteamericanos, que son, á lo que parece, moralmente considerados, unos Goliaths con toda la barba.

Es una lástima que no haya atmósfera fuera de la acción planetaria, porque con el adelanto que se ha conseguido en la dirección de los aeroplanos, podría irse con los más pesados que el aire, á otros astros y dejar al que nos sirve de albergue con sus trepidaciones, sus volcanes, sus bombas y sus inconvenientes.

Así como ahora se puede cambiar de domicilio, y aún de país, sin grandes dificultades ¿por qué no había de poderse cambiar de planeta? Eso sería magnífico porque permitiría buscar el sitio que á cada cual le acomodase más en las inmensas soledades siderales.

Es un fastidio tener que aguantar todas las incomodidades propias de la decrepitud geológica; unas veces trepidaciones, otras invasiones del mar, otras diluvio, otras terremotos, como

si no tuviera uno bastante con la ingratitude de los hombres, la versatiledad de las mujeres y la desorientación de los directores de opinión.

Hay que resignarse, aguantar todos los estremecimientos y trepidaciones que se le antoje á mamá Tierra y esperar con cierta filosofía los grandes acontecimientos sísmicos, si es que puede llamarse grandes acontecimientos al lento envejecer del planeta, que se va quedando seco, arrugado y con todas las lacras propias de la ancianidad prematura.

Abel Imart.

EL MILAGRO DE LA VIRGEN

Escenas del mar.

Lo que voy á contaros me sucedió paseando en la bonita playa de la ciudad de las flores, de la hermosa Valencia.

Declinaba una calurosa tarde de estío.

á ésta muy cerca del mar llorando y agitando un pañuelo en el aire.

—¿La sucede algo? le interrogué tímida.

—Nada señorita, gracias—me contestó en castellano no muy claro con mezcla del dialecto valenciano.

—Entonces ¿por qué llora?

—Las lágrimas son la expresión del dolor lo mismo que de la alegría, y las más señorita son de estas últimas.

—¿Espera usted aquí á alguien?

Hizo un signo afirmativo con la cabeza, y cogiéndome suavemente de un brazo me acerqué tanto al agua, que las olas un poco altas besaban nuestros pies.

—¿Ve usted—me dijo—aquella barquita, que parece una mancha en el mar? Pues aquella es la causa de mi alegría, porque hace seis días, que los que la ocupan, que son mi marido y dos hijos, están ausentes de mi vista.

—Sufrá usted mucho durante esas ausencias.

—Mucho, mucho, yo creo que el mar crece con las lágrimas que vierto mientras duran estas.

—¿Y no les ha ocurrido algún suceso digno de que me lo cuente? porque yo soy muy aficionada á saber los percances de la vida en el mar.

—Hay tantos señorita, que no podría contarlos en diez días; pero oiga usted esto que fué un milagro de nuestra Virgen de los Desamparados:

celona, y que los condujo felizmente al puerto de esta. Lo primero que hicieron al desembarcar, fué dar gracias á la Virgen por tan patente milagro. A los tres días las olas arrojaban á la playa nuestra pobre barquita.

Yo que escuchaba conmovida, tan emocionante narración, hice notar á la mujer que sus hijos se hallaban ya en tierra, y al verlos, se despidió de mí con un tosco saludo, y dirigiéndose á ellos se unieron en un abrazo prolongado y tierno.

A los pocos momentos se separaron, y la mujer presa de indecible alegría murmuró dirigiéndose al mar: No se si odiarte, ó bendecirte.

TERESA VILLA

Viaje á Egipto.

Carta segunda

Comenzar la visita al Egipto por Alejandría es como si comenzásemos á leer un libro por su epílogo, porque el Egipto es un país perteneciente á la Historia, y esta ciudad, fundada por Alejandro Magno en el año 331 antes de Jesucristo, cuando el gran imperio de los Faraones tocó á su fin, es la ciudad que representa el ocaso de la civilización egipcia y que forma el lazo de unión de la misma con la del mundo clásico, que fué el comienzo de la europea.

Cosa singular: Alejandría mantiene hoy la importancia de su puerto, que sigue siendo el primero de Africa, como lo fué en aquellos días de su prosperidad clásica.

Su situación privilegiada honra á quien supo escogerla, que probablemente debió ser el arquitecto Deinócrates, al cual confió Alejandro el trazado de la ciudad.

Ocupaba ésta, como hoy, la faja de tierra banada del Mediterráneo por el Noreste y del lago Merotis por el Sureste, á un extremo del Delta.

Blanca y risueña se nos ofreció la ciudad, cuando á ella nos acercamos por el mar, y al desembarcar en el que se llamó *Portus Eunostos* y caminar por las calles de la ciudad moderna, pronto advertimos el carácter cosmopolita ó séase abigarrado, que presenta por efecto de la mezcla de vida oriental, que perdura en ella y del predominio subyugador de la europea. Al observarlo pensaba yo que lo mismo debió suceder en la antigüedad, pues que al elemento indígena ó egipcio se unía el helénico, preponderante y civilizador.

No describiré Alejandría, en cuyas hermosas calles, sus casas no pocas de ellas suntuosas, las tiendas con sus múltiples rótulos en inglés, francés y alemán, los detalles de urbanización á la moderna, dan la impresión de cualquiera buena ciudad de Europa.

Todo ello distrae los ojos, pero no dice nada. Tan sólo algunos rótulos en griego y en árabe, que por añadidura abundan entre los citados, nos recuerda que estamos en un punto de confluencia de aquellas dos civilizaciones, rancia una y flamante la otra. El contraste se ofrece más vivo en las gentes que pululan por las calles, con trajes europeos las más; con trajes orientales peregrinos, otras, y no pocas con extraña mezcla de una y otra moda. Los gorros encarnados característicos se ven por todas partes, en cabezas de muy distintos caracteres étnicos, que indican asimismo la variedad de razas.

Con efecto, entre aquellas gentes, activas unas, ociosas otras, que discurre por doquiera á pie, en coche ó en tranvía, y que componen hoy un total de 400.000 habitantes, hay italianos, franceses, ingleses, alemanes, españoles, suizos, rusos, americanos, griegos, egipcios, turcos, armenios, sirios, marroquíes, indios y hombres, en fin, de todas las partes del mundo.

Lo que más impresiona en esta Babilonia, donde se oyen todas las lenguas, en medio de la agitación de lo que llamamos vida europea, es la vida oriental, discordante como pintoresca.

En el barrio más cercano al puerto las casas árabes, con sus extraños saladeros y celosías, el alminar redondo y esbelto de alguna mezquita, las gentes de ropa talar y turbante, las mujeres con el rostro recatado por el velo que solamente deja visibles sus ojos y misteriosamente escondidos sus demas encantos, es donde se disfruta de un modo más completo del cuadro característico que al venir á este país se ambiciona ver. Pero cuando al ver la gente ociosa, sentada en el suelo con indolencia musulmana, se recuerda que los antiguos alejandrinos era gente afamada por su amor al trabajo, forzoso es sonreír ante tales ironías del rodar de los tiempos.

Ya he dicho que la ciudad cosmopolita y floreciente es la que da ilusión de la famosa Alejandría de días remotos. Más allá están las grandezas de tal ciudad, que según Diodoro de Sicilia contaba—sesenta años antes de Jesucristo, —300.000 ciudadanos de libre condición, —circunstancia que deja comprender el crecido número de esclavos que en ella vivían además?

Dichos ciudadanos, que gozaban fama de ricos, eran, como hoy, gente de todas las naciones. Había griegos, italianos, sirios, libios, cilicios, etíopes, árabes, babilonios, escitas, indios, persas; por lo que fué llamada «ciudad múltiple en una sola».

En dos cosas estribaba la importancia y prosperidad de la ciudad antigua, que llegó

á ser considerada como la más grande del mundo civilizado, hasta que Roma la eclipsó: en el saber y en el comercio. En los tiempos actuales sólo este segundo elemento de vida la mantiene.

¿Dónde está aquel famosísimo Museo, la más noble institución alejandrina, centro preciado y asiento propio de los cultivadores de la Literatura y las ciencias?

¿Dónde aquella Biblioteca, asombro del mundo, que en el siglo III, antes de J. C., contaba 400.000 volúmenes, y que, cuando desdichadamente sufrió el incendio que nos hizo perder tal riqueza, en tiempo de César, encerraba 700.000? ¿Dónde está el anfiteatro de que habla el historiador Josef, el anfiteatro y el teatro de Dionisos? ¿Dónde las tumbas magníficas de Alejandro y de los Ptolomeos? ¿Dónde el palacio en que vivieron los Lagidas y en que Cleopatra lució sus encantos seductores? ¿Dónde el altísimo faro, que se contó entre las maravillas del mundo, y estuvo en la lengua de tierra que aún divide el puerto en dos, separando el *Portus Magnus* del *Portus Eunostos*?

De tanta y tan celebrada grandeza, solo se alza sobre la tierra un monumento que es testimonio de decadencia más bien que de apogeo. Es la columna mal llamada de Pompeyo, pues que no parece ser anterior á Diocleciano, cuya estatua sostuvo, y cuyo fuste monolito de más de veinte metros de altura está labrado en la piedra de un obelisco egipcio, y aun en su basamento hay otros pedazos de monumentos egipcios aprovechados.

Otras dos curiosidades arqueológicas hay que visitar en Alejandría; pero ambas están subterráneas. Es una el *Serapeum* ó templo de Serapis, dios greco-egipcio, cuyo culto alejandrino se extendió por Europa, llegando hasta España.

Dios del mundo subterráneo Serapis, su religión misteriosa buscó como centro esta cueva, especie de antro, compuesto de galerías abiertas en la roca, donde al avanzar hallando la fina tierra de su suelo natural, se advierten numerosos nichos pequeños destinados á las ofrendas de los devotos, y al fondo una cámara que cae justamente bajo la antedicha columna. A la luz tenue de las bujías, aquel recinto parece aún más misterioso.

No está lejos la otra curiosidad, cuya visita satisface más. Son las catacumbas de *Kom-el-chogafa*, descubiertas por el arqueólogo italiano doctor Botti, director del Museo de Alejandría. Constituyen estas catacumbas abiertas—asimismo en las entrañas de la tierra un hipogeo á la egipcia, pero de la época romana. Se cuentan hasta tres pisos de galerías, que, partiendo de una cámara circular, conducen á otras cámaras cuadradas, donde se reconocen los *tridinos* para el *agape* ó banquete fúnebre. Uno de ellos, por demás interesante, afecta la forma y disposición de las cámaras egipcias, con sus columnas en figura de cotos gigantescos tallados en la roca, y al fondo el nicho con relieves de figuras y símbolos egipcios. Las galerías están llenas de nichos y los sarcófagos están decorados con guirnaldas romanas. Se observa, por tanto, la mezcla y fusión peregrina de dos artes y dos religiones.

Para apreciar de un modo más completo esta mezcla de las civilizaciones egipcia y clásica hay que visitar el Museo de Alejandría, donde se hallan bien instaladas numerosas colecciones de antigüedades varias. Allí se ven esculturas, sarcófagos, imágenes sagradas y funerarias y objetos diversos egipcios de los tiempos ptolemáicos; mármoles griegos de gran valor que muestran el desarrollo que alcanzó el arte alejandrino, tanto en representaciones sagradas de tipo ideal, como en profanas y retratos de singular realismo.

Puede seguirse allí la historia de la escultura hasta la decadencia romana.

Inscripciones, estelas funerarias, con relieves unas, con pinturas otras; mosaicos, sarcófagos de mármol, esculpidos; piezas cerámicas en crecido número y variedad de formas, figuras de barro del tipo de las de Tanagra, tan celebradas, y numerosas curiosidades, se ven expuestas en aquellas salas, que se recorren con gusto y se abandonan con pena de no prolongar el encanto de la visión de la antigüedad, en uno de sus más brillantes períodos, provoca en el visitante.

Entre tantos objetos hay unos que producen viva impresión: son papiros con escritura griega, textos literarios entre los que se reconoce algún pasaje homérico, el Himno IV á Delos de Calimaco, un Panegírico de Isócrates y numerosos documentos importantes para conocer la vida privada de los antiguos.

No dejaré de señalar también las urnas cinerarias de barro, notables por sus elegantes formas griegas y por su decoración pintada. Algunas se enriquecen también con guirnaldas de metal dorado finamente hechas.

La última cosa que me impresionó fué una momia de un romano embalsamado y todavía envuelto en numerosas fajas, á la egipcia, su retrato pintado en tabla que cubre su rostro. Es una cabeza pintada á la incáustica, sobre fondo dorado. El retrato es joven, y lleva barba corta á modo de barbuqueño. El carácter del rostro, alargado, expresivo, y más aún la factura suelta y briosa, da un aire de familia con las cabezas del Greco á esta que pintó un compatriota suyo anterior á él en quince siglos.

José Ramón MELIDA.

Alejandría, Abril de 1909.



SORIA.—Aldeano camino del mercado.

El sol enviaba á la tierra sus moribundos rayos, mientras se hundía perezosamente en el Mediterráneo, que á mis pies se me cía tranquilo, y que á los reflejos del astro rey semejava un lago de fuego.

A mi espalda la más fértil vegetación, «la huerta» con todos sus encantos, apareciendo en medio de ellas las risueñas y clásicas barracas, llenas de alegría, con su simbólica cruz, y su bello entretejido de campanillas y jazmines. Los hoteles rodeados de magníficos jardines, hermosos como mansiones de hadas en los que lucen sus lindos pétalos las más estimadas flores.

Todo padecía de la más absoluta calma. Solo se oían los graznidos de las gaviotas, y los cantos de los pescadores que regresaban á la playa, con las ligeras barcas veleras dando al mar un aspecto fantástico.

Contemplaba extasiada tan soberbio paisaje, cuando en uno de mis paseos oí como sollozos á mi lado. Volví rápidamente la cabeza, y vi sobre un peñón alto á una mujer pobremente vestida, con la mirada obstinadamente fija en el mar y sin apartarla de un punto lejano, como si por allí esperara algo. La miré un instante y me dieron ideas de preguntarle qué hacía, pero viéndome que no reparaba en mí, continué mi paseo.

No habría dado cuatro pasos cuando sentí un grito que me pareció de alegría. Me acerqué al sitio donde estaba la mujer y vi

Se hallaban en alta mar; éste tranquilo, rizado sólo por una ligera brisa; aprovechando esto, tendieron sus redes y se echaron á dormir tranquilamente. A media noche despertaron sorprendidos del fuerte balanceo de la barca, y vieron el mar sobervientemente agitado, envolviéndola con sus terribles olas, tan pronto alzándola hasta las nubes, como sepultándola en el más negro abismo. El cielo se hallaba encapotado anunciando la más horrible tempestad. Recojieron llenos de pavor las redes, é intentaron á la vivísima luz de un relámpago descubrir alguna embarcación cercana. ¡Inútil empeño! el mar se hallaba desierto, y como si á los tres los moviera algún secreto instinto, empezaron á orar; pero su rezo fué interrumpido por un pavoroso trueno, seguido de una montaña de agua, que les arrojó al mar, teniendo que nadar desesperadamente durante muchas horas, luchando con las olas bravías. No se veían, pero se nombraban á voces para saber que vivían los tres. Mas viendo que les faltaban las fuerzas y sintiéndose morir, pensaron en los seres que en la tierra dejaban y murmuraron, sacándose un escupulero del pecho: ¡Madre mía, salvadnos! A los pocos momentos, notaron que el mar se calmaba, que el cielo empezaba á aclarar, y allí á lo lejos divisaron las luces de un vapor. Vocaron pidiendo socorro, y á poco eran recogidos por el «Tordera», un buque mercante que regresaba de Bar-

Se hallaban en alta mar; éste tranquilo, rizado sólo por una ligera brisa; aprovechando esto, tendieron sus redes y se echaron á dormir tranquilamente. A media noche despertaron sorprendidos del fuerte balanceo de la barca, y vieron el mar sobervientemente agitado, envolviéndola con sus terribles olas, tan pronto alzándola hasta las nubes, como sepultándola en el más negro abismo. El cielo se hallaba encapotado anunciando la más horrible tempestad. Recojieron llenos de pavor las redes, é intentaron á la vivísima luz de un relámpago descubrir alguna embarcación cercana. ¡Inútil empeño! el mar se hallaba desierto, y como si á los tres los moviera algún secreto instinto, empezaron á orar; pero su rezo fué interrumpido por un pavoroso trueno, seguido de una montaña de agua, que les arrojó al mar, teniendo que nadar desesperadamente durante muchas horas, luchando con las olas bravías. No se veían, pero se nombraban á voces para saber que vivían los tres. Mas viendo que les faltaban las fuerzas y sintiéndose morir, pensaron en los seres que en la tierra dejaban y murmuraron, sacándose un escupulero del pecho: ¡Madre mía, salvadnos! A los pocos momentos, notaron que el mar se calmaba, que el cielo empezaba á aclarar, y allí á lo lejos divisaron las luces de un vapor. Vocaron pidiendo socorro, y á poco eran recogidos por el «Tordera», un buque mercante que regresaba de Bar-

ALMAZÁN

Villa histórica, villa importante también en la actualidad.

De su glorioso pasado, no tan solo nos hablan, primero Pérez Rioja (Antonio) en su Crónica de la provincia y Rabal (don Nicolás) en su Historia de Soria; sino después nuestro contemporáneo don Elías Romero en su interesante estudio titulado Cronografía de la villa de Almazán y su Tierra, así como nos descubre todo el relieve que tuvo el más ilustre admantantino PADRE LAYNEZ, el doctor en Sagrada Teología don Manuel Alonso Palacín en sus folletos recientemente publicados Nuevas investigaciones histórico-geneológicas de Laynez y su parentesco con las familias de la nobleza española.

De estas obras, que ya deben conocer perfectamente todos los hijos de nuestro país, siendo amantes de sus glorias, no vamos a hacer aquí ni citas ni recuerdos que nos llevarían a una reseña de exageradas proporciones; siendo tan solo nuestra misión la del periodista ó reporter que apunta las impresiones de un rápido viaje y anotamos de unos festivales dedicados al Patrono de la villa.

De Soria á Almazán se va hoy en algunas horas, mediante el ferrocarril soriano que aunque no lo tildemos de rápido, algo es algo, y nada comparable á la antigua Diligencia ni á las llamadas Galerías aceleradas del pasado siglo.

Siempre se progresa, aunque tan lenta ó inseguramente contemos los sorianos con positivos adelantos que no dejamos de pagar, para el disfrute y beneficio de las otras regiones nacionales que en nada nos vienen á auxiliar.

Penetrando en la villa.

Hétenos en Almazán, penetrando por la angosta y antiquísima Puerta de la calle de Jesús, á la anchurosa Plaza Mayor, que es lo más grande en materia urbana con lo que la villa cuenta.

Parece, que el paso que allí se dá, mirando el triston aspecto de la bien conservada muralla de pasadas edades, es como el golpe que sufre el empapelado arrobótico cuando lo rasga la figura que lo traspasa para acabar triunfante en la pista.

Del ensueño con la edad media que allí se siente y se representa tan al vivo, se penetra rápidamente á despertar respirando el aire de la edad actual, en una vía anchurosa y de moderno aspecto.

Jesús y su procesión.

Ya, pues, estamos en plena villa que llamamos alborozada en la solemne procesión de su Patrono Jesús de Nazaret, reverenciando su imagen y disparando en la carrera cohetes, tracas y morteros á diestro y siniestro, con un loco entusiasmo enardecido por la cristiana fé de un pueblo castellano.

Es típico el cuadro, digno de presentarse para apreciar todos sus detalles.

La imagen del Cristo es hermosa, y según anotamos por dato de peritísima persona, se debe al buril del gran escultor español Salvador Carmona que floreció en el siglo XVII.

La túnica de terciopelo morado que viste, recamada de oro en preciosa y artística labor confeccionada por las Adoratrices de Madrid, es donación generosa del rico propietario admantantino don Domingo Martínez, que ha sabido emplear en ella la suma de diez mil pesetas.

Ya había tenido lugar la función religiosa en la iglesia de Campanario cuando nosotros llegamos á la villa, y oímos elogiar la oración sagrada que pronunciase el Canónigo Magistral de la Colegiata de Soria, don Manuel Requejo.

Regocijos públicos.

El alborozado y alegre repique de las campanas de los templos, la ronda de los mozos con el resguero de las guitarras y la tenor de los cantos, más que el repique de los arañinos, hermanos Zapatero, que son honra y prezo de la tierra ribereña del Duero, nos echaron pronto á la calle, viéndose á las gentes del pueblo prepararse al regocijo de un día más de fiesta en honor á su Patrono.

Audimos después á una de las muchas misas que se celebran de madrugada en la ermita de Jesús, y allí, ante la imagen, vimos también á los ancianos, las mujeres y la juventud admantantina que fervorosamente se apresuraba á colocar al pie de su patrono ofrendas sencillas, y apuntamos el comentario encomiástico hacia los hermanos Santiago, Jesús y Martín Alonso que por haber conducido la imagen durante la procesión á la ermita, habían donado setenta y cinco pesetas, y otros mozos, cantidad algo menor, por llevar los antiguos y artísticos faroles.

Reparto de premios.

Galantemente invitados, acudimos á las Casas Consistoriales donde iba á tener lugar el reparto de premios á los niños y niñas de las Escuelas de la villa que se distinguieron en los últimos exámenes.

La presidencia de la fiesta, la ocupó el señor Alcalde don Federico Rodrigo, teniendo á su derecha al señor Juez de instrucción don Francisco Flores de Quiñones y á su izquierda al Canónigo Magistral de Soria señor Requejo y Párroco de la de San Pedro de Almazán don Manuel Alonso Palacín, hallándose á uno y otro lado los individuos de la Junta local de Instrucción pública don Juan Ramírez, don Antonio Lostau, don Ruperto Sanz, don Nemesio del Olmo y el Secretario del Ayuntamiento don Francisco García de Leanz al que muy especialmente debemos atenciónes que para nosotros tuvo, reservándonos siempre el lugar de prensa que le agradecemos.

A las distinguidas señoras doña Manue-

la Jimeno y doña Pilar Salaverri se las rogó tuvieran la bondad de ir entregando los premios á las niñas y niños, lo cual hicieron con todo afecto y exquisita amabilidad.

El señor Alcalde declaró abierto el acto y suplicó al señor Requejo dirigiera su elocuente palabra al auditorio, que era en efecto, muy escogido y numeroso.

Don Manuel Requejo habló, comenzando por significar lo altamente reconocido que estaba á las Autoridades y al pueblo de Almazán por la acogida cariñosísima que le habían hecho, y pronunció elocuente discurso á la juventud y la niñez dándoles acertados consejos acerca de la bondad y la educación que á la instrucción deben ir unidas para el mayor grado de cultura y fe cristiana en las jóvenes como en los ciudadanos. El orador fué aplaudido.

Se procedió al reparto de los premios amenizando el acto la Banda municipal habilitada dirigida por don Juan Muñoz.

De la escuela de párvulos á cargo de la Maestra doña Isabel Lorenzo Haro, recibieron premio las niñas Antonia Fernández Barcones, Purificación Valtuena Antón, Rosario González Demetrio, Constantina Marcos Antón, Bonifacia Corredor Sánchez y Margarita Casado Tejedor, y los niños Santiago Rodrigo Jimeno, Gerardo García de Leanz, Leopoldo Contro González, José González Demetrio, Jesús Zapatero Agreda y Alfredo Lostau Santos.

De la Escuela mixta de Fuentelcarro (agregado á Almazán) á cargo de la Maestra doña Elisa Fernández, fueron premiadas las niñas Salina Marqués Romero y Brígida García Garijo, y los niños Macario Garijo y Garijo y Fernando Ortega Martínez.

De la Escuela de niñas de Almazán á cargo de la Maestra doña Isabel Carramiñana, las niñas María Gutiérrez Flora, Herminia López Cabezudo, Filomena García Remacha, Luisa Guijarro González, Faustina Ibañez Torre, María Ortega Alonso, Eulogia Martínez Egido, Joaquina Casado Alcón y Emerenciana Lapeña Ramírez.

De la de niñas á cargo de las Religiosas del Convento de Santa Clara, las niñas Amparo Blanco Nuñez, María Andrés Martínez, Antonia García de Leanz, Aurelia Martínez Díez, Cárman Martínez González, Natividad Zapatero Romero, Consuelo Gil López, Juana Viejo García y Gregoria Cabezudo Martínez.

De la Escuela de niños á cargo del Maestro don Gregorio Gil Barrios, los niños Jesús Ormazabal Flora, Srapio López Gómez, Juan Rodríguez Reyes, Teodoro Muñoz Aceña, Vicente Ortega Martínez y Cándido Machín Carretero.

De la Escuela particular á cargo del Profesor don Manuel García Castellano, los niños José Guillén Tateo, José Rodrigo Hernández, Aurelio Hernández Gallego, Juan Gil Muñoz, Segundo Gutiérrez Sánchez y Lázaro Gutiérrez Jiménez.

A todos se les aplaudió al subir á estrados á recoger los premios respectivos.

El sacerdote don Manuel Alonso Palacín, con los prestigios de que goza entre los admantinos dirigió la palabra al auditorio y aunque de enhorabuena, dijo, que se podía estar por el adelanto de la instrucción y el celo de Profesoras y Profesores, era esperado el ansiado día en que Almazán contase con magníficos locales para Escuelas, y entonces, la enhorabuena sería más completa y satisfactoria. Que no se cejaba en este importante asunto y que hacía votos fervientes porque el año próximo ya se contase con Escuelas nuevas, porque son incapaces y faltas de buenas condiciones las que hoy existen.

Fuó muy aplaudido.

Concierto en la Plaza.

Después, continuó en la Plaza mayor el festival para el pueblo soberano, y desde el kiosco ad hoc para la Banda municipal de música á cargo del señor Muñoz, tocó ésta alternando con los afamados dulzaineros de Aranda, hermanos Zapatero.

La Banda dejó oír lo mejor de su repertorio, siendo aplaudida y los dulzaineros obtuvieron nuevas ovaciones que poder sumar á las que ya llevaban recogidas.

La Plaza se vió concurridísima de público y en cuanto al espectáculo fué grato recordar en los ojos, dando desde aquí el cronista un pláceme sincero, no tan solo á los artistas, sino á las Autoridades y al pueblo de Almazán, que así ya habituándose á oír las producciones del divino arte y á lo clásico como á lo popular irá dando en años sucesivos lugar en el programa de sus festejos, con preferencia á otro género de espectáculos menos cultos y llamativos.

LOS TOROS, indispensables.

No hay que decirlo, de puro repetirlo. Si ha de haber festejos públicos en la conmemoración al Patrono de un pueblo, Ciudad, villa ó capital de provincia, se tiene todavía como número indispensable la correspondiente corrida de toros de muerte, por modesta que ella sea.

Y Almazán no había de sustraerse á la corriente.

Este año iban á correrse, en dos tardes, tres torillos del Colmenar Viejo, pertenecientes á la ganadería de don Félix Sanz, que lleva el distintivo de la divisa encarnada.

La cuadrilla de lidiadores anunciada, era la del novillero Montes, pero por una cogida recientemente sufrida por éste, degeneró la cosa en figurar como primer espada Ambrosio Sarmiento y como sobresaliente Antolín Aranzana (El Recajo), con los banderilleros Manuel Romero (Manolé) y Francisco López (Paquillo).

Y qué resultó...

Llegó la hora de la Fiesta; al caso torino improvisado en la gran rioncada de la Plaza Mayor, acudió Almazán entero y muchos aficionados de los pueblos del contorno.

La presidencia la ocupó el Alcalde don Federico Rodrigo, acompañado de Concejales y amigos.

Con nuestro querido compañero en la prensa, don Florencio Hernando de la

Cruz, director de La Voz de Almazán, obtuvimos un puesto de preferencia, que agradecemos mucho al Ayuntamiento de la villa.

En los balcones se divisaba al hermoso mujerío admantantino,—con la española mantilla muchas y bellas señoritas,—y la gente del pueblo diseminada por las barreras, ya en los bajos ó en los altos del fuerte maderamen, colgándose en los intersticios de tramo á tramo, la chiquillería alborozada.

Cuadro abigarrado de la fiesta nacional que todavía tiene color y vida aunque pasen por los ministerios de la Gobernación los Laciervas del día.

A los acordes de un pasodoble con alegrías de sabor taurínico, anunció la Banda de Juan Muñoz que se hacía el despejo. La cuadrilla con ternos tabaco y oro el Sarmiento, verde mar y oro el Recajo, gresella y plata Manolé y lila con cabos negros el Paquillo, hicieron la reverencia al palco presidencial y cambiaron los capotes de pase por los de brega.

Corrió la llave con acierto el joven José Brihuega en jaca briosa rodada y se dió suelta al primero de los del Colmenar Viejo, apodado Revoltoso, castaño lombardo y ancho de cuerna, que salió á la querencia de las tablas, jugándolo Sarmiento con el capote sin lograr pararle los pies y haciendo algunas monedas Recajo.

Apurada la suerte de abundoso percal por toda la cuadrilla, lo banderillaron Manolé y Recajo al relance y de frente, mereciendo palmas.

Iba pareciendo una corrida todo aquello, resultando bravo el novillo, que estaba algo resentido efecto de la jornada hasta llegar á Almazán.

HULE á las primeras de cambio.

Sarmiento cogió los trastos, brindó y un lanudo perrito ladró, sintiéndose sin duda agorero taurino.

El espada va á saludar al Revoltoso con la izquierda, llevando el estoque al descubierta y es alcanzado inmediatamente por el bicho que le dió un fuerte hocicazo, arrojándole al suelo violentamente, pasando por cima del torero sin hacer nada por él. Sarmiento quedó privado de sentido en la arena, cortándose parte de la nariz con el estoque.

Aquello fué una cogida aparatosa que levantó al público de los asientos.

El torero fué recogido por los Alguaciles municipales, de mala manera, boca abajo, sin sujetarle la cabeza casi cubierta de sangre. Se le echó agua metiéndole en un burladero y de allí fué conducido al Hospital.

Desconcierto en la cuadrilla, y pánico. Recajo se encargó de continuar la fiesta y haciendo coraje se fué al torito, ya receloso y buscando las salidas.

Lo pasó á muleta desplegada entre el estoque y con las mañas del que sabe aprovechar los momentos, se tiró con una entera hasta la guarrión, que le resultó honda aunque no bastó, repitiéndola en iguales circunstancias sin preparar al bicho, y al cuarto intento logró descabellarlo. Palmas al torero pudentoroso que hizo lo que buenamente pudo.

Segundo y último de la tarde (del octavo de corrida) Minuto, negro, zaino, con remos de dureza y finura de casta. Cornicorto pero de agujas afiladas. Un bichito bravo y bonito que merecía buena lidia. Los del traje de luces se dejan aporrear de la fiera del animalito y hubo momentos en que los tuvo á los tres metidos en los burladeros.

El público gozaba del espectáculo y pidió cuanto antes banderillas.

Manolé fué el héroe, gozando de antiguas simpatías entre los admantinos.

Se sacudió la morriña el muchacho que tiene recursos en el segundo tercio de la lidia. Quedó bien y ovacionado.

Paquillo era como el perrillo lanudo que al fin se echó al ruedo, corriendo de la ceca á la meca, zuchado varias veces por Minuto, (el torete) que tanto gustó al público admantantino.

Recajo cogió los trastos.

Un mozo desde la barrera, que nos dijeron que era el Carabina, le plantó al toro una banderilla de las de lujo dejándosela recta en la cerviz, descomponiendo al bicho, aunque de la gracia se reían los del montón.

Recajo brindó á la presidencia y al pueblo, y sin jugar la muleta (para qué si había que aprovechar?) se tiró con un pinchazo sin soltar, que dió en hueso; luego con un sablazo en el chaleco y luego con la mar de cosas hasta lograr media bien marcada y otra delantera. ¡Lástima de torillito que besó la arena con rabia de no quedarse con algo de los de la coleta y mirando con ojos muy compasivos al amigo Carabina.

Minuto será el torillo más bravo que haya podido llegar al improvisado caso taurino de Almazán, en esta clase de novilladas por cuarteronas.

Parte facultativo.

Fuimos al Hospital para enterarnos del estado del pobre Sarmiento y allí con el compañero Hernando de la Cruz, fuimos atentamente recibidos por las bondadosas Hermanas de la Caridad que cuidaban del torero, así como por el médico don Angel Castro que le hizo una cura admirable, apreciándole una herida en la región occipital que interesó los tejidos aponeuróticos con principio de conmoción cerebral y otra en la nariz, borde superior, con el corta del estoque, calificando la primera de pronóstico reservado.

El toro de ayer.

Nuestro buen colega señor Hernando, afable y complaciente, nos remite hoy la reseña de la lidia de este toro, que fué como sigue:

Día 27.—Mariposo, berrendo en castaño, ancho de cuerna y bien armado, sale como un príncipe húngaro, con mucha nobleza desafiando á todo lo existente.

Recajo le para los pies empleando las

monedas de su cosecha. El toro demuestra bondad. Manolé repite la suerte con torpeza en los hocicazos, aunque con deseos de agradar; Paquillo, ó sea el hermano de la Campanilla, parece que saca los pies de las alfornas y suelta alguna larga.

Cambia la suerte la presidencia, y Manolé coloca cuatro pares muy buenos, especialmente dos que merecieron los nutritivos aplausos que le tributaron.

Don Juan Muñoz, da la señal del bueyecido. Recajo brinda á la presidencia, tras braves pases y ceñido en regla, le santigua con una bien marcada en hueso, vuelve á cuadrar y le dispara una hasta el puño, de esas que llaman lagartijeras, descabellando al tercer intento. Palmas merecidas.

Ambrosio Sarmiento está bastante bien, habiendo presenciado la corrida en el palco de la presidencia.—H.

Al periodista Hernando, como á cuantos admantinos nos honraron con sus agasajos y preferencias durante las horas que nos hallamos en la histórica ó importante villa de Almazán, á sus Autoridades como al Jefe de Telégrafos nuestro antiguo y querido amigo señor Enciso, reiteramos desde aquí nuestro reconocimiento, deseando volver á tener ocasión de visitarlos cuando Fiestas populares ó acontecimientos, que deseamos sean siempre prósperos y satisfactorios, ocurran en la villa admantantina, estrechando con ella los lazos regionales que en nuestro amado país debieran siempre unirse.

Advertisement for Emulsion Scott. Includes text: 'Mas de un año estuve dando á mi hija Soledad (de 6 años) toda clase de tónicos...' and 'La decisión del Sr. Bertral de dar la de SCOTT fué afortunada...'. Features a portrait of a child and a fisherman carrying a large fish.

DE ELECCIONES

En Soria sigue el movimiento electoral y aun se ha aumentado el número de los candidatos, con el nombre del obrero Guillermo Benito.

¿Saltará algún otro á última hora que se traiga la novedad del día?...

Si todas las tendencias de políticos se hubiesen refundido en defensa de los intereses generales, el cuadro hubiera sido más vigoroso y no de colores tan distintos.

La prensa local hizo en esta ocasión lo que creía de su deber.

Poco significará la prensa, pero aspirando al bien público demostró cumplir con su misión, sin caciqueos ni singularidades, que allá cada personalidad sabrá en su conciencia cómo responde para mejorar la vida local sin interés personalísimo.

Vaticinar quiénes hayan de ser los diez Concejales que al fin se sienten en los escaños del Concejo, no creemos que pueda predicarse fijamente.

Pronto lo dirán las urnas.

No hemos de ser nosotros de los que voten en blanco, ni sin conciencia propia.

Que la libertad en el sufragio, sea una verdad y que cada elector sepa cumplir con sus deberes de ciudadanía.

Cuando menos, eso, para que la prostitución del voto no se diga que tiene lugar en Soria que debe progresar más que lo que hasta ahora ha progresado en su vida local.

De la provincia van teniendo datos respecto á las próximas elecciones de las cabezas de partido judicial, y de Almazán

sabemos, que se ha unido esta vez el cuerpo electoral y no habrá lucha ni votación. Concejales presentados, los que todos los vecinos han creído que defenderán perfectamente los intereses del pueblo.

Tales son don Gerardo Martínez de Azagra, abogado; don Luciano Castillo, propietario; don Andrés Ruiz García, médico; don Bienvenido López, comerciante; don Pablo Sanz, bachiller en Artes, y don Severiano Abad, administrador de La Resina.

En Berlanga de Duero, de conformidad con lo que dispone el párrafo 2º del artículo 29 de la Ley electoral de 8 de Agosto de 1907, han sido deficitivamente elegidos Concejales, por el distrito del Conceptorio, don Francisco Puertas, don Juan Las Heras y don Tomás Chacobo, y por el distrito del Mercado don José Izquierdo y don Daniel Ruiz.

—Así obran los pueblos que bien discurren en pró de sus intereses municipales.

De Almenar y algunos otros pueblos se ha dicho que han tomado iguales ó parecidos acuerdos; los unos por evitarse los enconos, pasiones y represalias de las luchas electorales, y los otros, por altezas de miras en pró de sus respectivos localidades.

—Ese es el camino, esa es la conducta de los ciudadanos amantes de su región. SORIA es las mismas que no se sobreponga á interiores luchas y que no haga que las ideas se sobrepongan á los individuos.

Eso dijimos cuando la JUNTA DE DEFENSA PROVINCIAL, llegó á crearse, y eso repetimos hoy, después de publicado el Programa Índice de la Prensa local, tratándose de las Elecciones municipales.

Sucesos en la provincia. Un herido grave en Deza.

El lunes último, á las seis de la tarde, según hemos oído referir, hallándose jugando á la pelota en la villa de Deza el joven de dieciocho años Feliciano Manrique Llorente (alias el perdido) y por sí le estorbó ó nó un tanto un hijo de Antonio González y Alcalde, se produjo una reyerta y Antonio parece que agredió al Feliciano y hubo pedradas é insultos; viéndose precisado el Feliciano á defenderse y le disparó un tiro al Antonio dejándole gravemente herido.

El Feliciano huyó sin ser habido por la Guardia civil, creyéndose que marchó de la villa por el camino de Minana con dirección á Soria ó al pueblo de Alconaba donde residen dos hermanos suyos llamados Vicente y Gregorio.

Según acabamos de saber, al cerrar el número de hoy, se ha presentado el Feliciano Manrique Llorente (alias el perdido) en la misma Cárcel de Soria.

Noticias

* La Diputación provincial de Barcelona ha abierto un concurso concediendo premios á los propietarios que planten más de 50 hectáreas de bosques ó más de 500 árboles frutales. Los premios consistirán en diplomas honoríficos y objetos de arte, y además se concederán otros de 125 pesetas á los pequeños propietarios, arrendatarios ó parceleros que planten mayor número de árboles, aunque no lleguen á 500.

Las solicitudes deberán presentarse antes del día 30 de Setiembre, acompañadas de un certificado de la Alcaldía, que acredite la extensión repoblada ó el número de árboles plantados.

* Con arreglo á las disposiciones vigentes, durante el mes de mayo las comisiones de evaluación, los Ayuntamientos y Juntas periciales deben proceder á la formación de los apéndices anuales á los amillaramientos de la contribución de inmuebles cultivo y ganadería, en que deben comprenderse las variaciones que han de introducirse en los amillaramientos para el próximo año.

* Con el número de hoy acompañamos un prospecto del conocido farmacéutico de Barcelona Dr. Callol, referente al ELIXIR de su invención, cuya lectura recomendamos eficazmente á nuestros lectores por ser de interés á todas aquellas personas que padecen de NEURASTENIA, ANEMIA, FALTA DE APETITO Y DEBILIDAD GENERAL.

En esta se vende en casa de don Angel Laalle y principales farmacias.

* En la junta general celebrada la noche del domingo último en el Casino de Numancia, se acordó unánimemente la clausura de dicha Sociedad, primera de las de Soria, dando un voto de confianza á su Junta Directiva para que obre, como lo hará indudablemente, con el mayor acierto, siendo secundada por los socios.

* Han llegado de Madrid nuestro estimado amigo y paisano don José Onices Aragón proponiéndonos pasar en Soria una temporada.—Sea bien venido.

* Se ha dispuesto que los aspirantes que posean título de maestro Normal, puedan desempeñar regencias de escuelas graduadas.

* Nuestro querido paisano y amigo don Emilio Redondo, antiguo colaborador de este periódico, se ha hecho cargo de la dirección de El Mercantil de Lérida, periódico de dicha capital, defensor del comercio, la industria y la agricultura de aquella provincia.

Felicitemos al señor Redondo y le deseamos buena campaña y positivo resultado entre los catalanes.

Por la Dirección general de Prisiones ha sido nombrado antropométrico-fotógrafo de la de esta capital el Director de la misma don José Villamandos Astorga...

Se ha resuelto por real orden que las Sociedades Cooperativas estén obligadas a la aforización de pesas y medidas como a cualquier otro establecimiento mercantil.

El lunes último, de madrugada, contra matrimonio en la iglesia de San Juan la estimada joven soriana Hilaria Rubio...

La fiesta se celebró después en la casa de campo de Maltoso. Reciban cordial enhorabuena los novios, deseándoles muchas felicidades en su nuevo estado.

El periódico madrileño La Corrida, ha introducido importantes reformas en este su tercer año de publicación.

De su dirección se ha encargado el notable escritor don Antonio Fernández de Heredia (Hache), conocido por todos los buenos aficionados como crítico inteligente e imparcial.

La parte artística, variada en los números que hemos recibido se compone de grandes láminas al cromo, instantáneas en colores y fotografías en negro.

En el ministerio de Gracia y Justicia, se trabaja activamente, para la aplicación del decreto concediendo amnistía a los procesados por delitos políticos.

Esta mañana en la plaza de Fuentes Cabrejas ha sufrido la dislocación del pie derecho la joven de diecisiete años de edad Antonia Sánchez, habiendo sido curada en la Casa municipal de Socorro por el médico señor Ruiz Zalabardo y el practicante don Juan Grabalos.

D. E. P. El domingo último, a las seis de la tarde, se dió cristiana sepultura a nuestro buen paisano de ochenta y siete años de edad don Mariano de Pablo López...

Al entierro de don Mariano de Pablo asistió concurrencia extraordinaria, pues gozaba de antiguas simpatías. Reciban todos sus familiares nuestro sentido pésame, y seale la tierra leve al finado, en el Camposanto soriano.

En breve saldrá para Quintana Redonda, el joven y simpático Ayudante de Montes, aparejador de obras y perito mecánico don Eugenio Muro, a verificar el estudio de una instalación que piensa llevarse a cabo de una Central eléctrica que dará el fluido a bastantes pueblos.

No resulta verdad, que el joven soriano don Joaquín Vicén Cuartero, haya presentado ni presente su candidatura para Concejal en las próximas elecciones, y sin duda se debió sufrir error de nombre, pues el que se presenta es su hermano don Mariano.

No habiendo celebrado sesión el lunes último el Excmo. Ayuntamiento de esta capital por falta de número, se celebrará esta tarde con los Concejales que se dignen asistir. Habrá nombramiento de Jurados de Cuadrilla para las próximas Fiestas de San Juan, pues son ocho los que han renunciado el cargo.

Respecto a la inauguración del Convento de Parades-Albas, sabemos que el Padre Angel Vicario provincial, ha estado en Soria a invitar a las Autoridades provinciales; tal vez ya se hallen en Burgo de Osma los P. P. Marrodán y Clemente a hacer igual invitación al señor Vicario Capitular (sede vacante) y también irán a Almazán a invitar al señor Juez de Instrucción y otras personalidades.

Los trabajos preliminares a la solemnidad de inauguración, se nos dice de Berlanga de Duero, que van topando a su fin.

El cinco de mayo próximo contraerá matrimonio en Puente de San Miguel (Santander), donde ejerce su profesión de farmacéutico, el ilustrado joven don Matías Puertas Barquín, natural de Berlanga de Duero, é hijo del propietario y comerciante don Constantino, con la bella y simpática señorita Concha Díaz de Castro del mismo Puente siendo apadrinados por don Constantino padre del novio y doña Magdalena Gutiérrez de Castro madre de la novia.

Los Sacramentos de penitencia y comunión los recibirán en Puente; las bendiciones nupciales se las dará un tío de la novia, Capellán de las Trinitarias de Santander, en el Convento que unos P. P. Religiosos poseen en Caldas, sitio ameno y pintoresco. Terminadas las ceremonias, los invitados serán obsequiados con un delicioso lunch en una de las distintas fondas de dicho sitio, saliendo los novios para Madrid, Valencia, Barcelona, y Berlanga a pasar la luna de miel. Eterna se la deseamos y a la vez felicitamos a las familias, en especial a nuestro amigo don Constantino y señora.

¿Sufre usted del estómago? ¿No tiene apetito? ¿Digerir con dificultad? ¿Tiene usted gastritis, gastralgia, dispepsia, disenteria, úlcera del estómago, dilatación del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad de los intestinos? Tome usted el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS y curará en poco tiempo.

CULTOS RELIGIOSOS. En la Insigne Iglesia Colegial se celebra todos los días misa solemne a las nueve y cuarto después de cantada Tercia.

Mañana jueves a las siete de la tarde tendrá lugar en la iglesia de San Juan de Rabanera el ejercicio devoto de la Hora Santa con exposición del Santísimo Sacramento rezando a continuación la Estación y el Santo Rosario.

El viernes 30 en la iglesia de Nuestra Señora de la Merced, a las cinco de la tarde, en la de Religiosas Carmelitas y en la del (Hospital) San Francisco, a las seis y en la de Nuestra Señora la Mayor a las seis y media, principiará el ejercicio del Mes de María ó el Mes de Mayo.

El sábado primero de Mayo en la iglesia del Carmen después de la misa conventual se hace la Novena del Patrocinio de San José y a las cinco de la tarde la Novena a Nuestra Señora del Mirón en su ermita como anualmente se acostumbra.

POR CORREO

Madrid 27 Abril 1909

BALANCE DEL DÍA.—Al reanudarse ayer tarde las sesiones parlamentarias continuó tratándose en el Congreso preferentemente de la denuncia presentada por el teniente auditor de la Armada, señor Macías.

Primero, varios diputados de las oposiciones trataron del tribunal de honor á que ha sido sometido el señor Macías y de los telegramas dirigidos al ministro de Marina desde los departamentos marítimos protestando de la conducta de dicho señor. Los señores Cervera y Nougues sostuvieron que en estos actos existe coacción sobre los diputados y que los telegramas, además, son contrarios á la disciplina.

Esta última afirmación la apoyó el carlista señor Llorente, pidiendo se sometiera á sumaria á los que se han dirigido colectivamente al ministro de Marina.

Los señores Maura y Ferrándiz les contestaron que tales telegramas no son sino actos afirmativos de la disciplina militar, puesto que protestan de la disciplina cometida por el señor Macías; y en cuanto al tribunal de honor, manifestó el señor Maura que el Gobierno no ha entendido en ello hasta ahora.

Inmediatamente se pasó al orden del día, y antes de entrarse en la discusión del dictamen el señor Giner de los Ríos apoyó una proposición incidental, pidiendo se aplazase toda discusión durante siete días para que los diputados puedan examinar en ese tiempo el expediente de la escuela.

A ello se opuso el señor Maura, manifestando que el dictamen sobre la denuncia del señor Macías no afecta al fondo de la cuestión, y que puede despacharse inmediatamente sin perjuicio de que se temen los diputados del tiempo que queran para estudiar el expediente y promuevan luego los debates que juzguen oportuno.

En este punto de la discusión se promovió un incidente en el que intervinieron los diputados republicanos señores Caballé y Romero, por haber manifestado el primero que no es honrado acusar duramente al Gobierno en las conversaciones de los pasillos y luego no sostener la acusación en el Salón de Sesiones.

Desechada la proposición incidental en votación ordinaria, se pasó á la discusión del dictamen de la comisión de Peticiones.

El primer turno en contra lo consumió el señor Cervera, por habérselo cedido el señor Nougues, contestándole el ministro de Marina.

Al terminar su discurso el general Ferrándiz, se acordó prorrogar la sesión.

A última hora intervino el señor Urzáiz, pronunciando un discurso.

El señor Urzáiz examinó la política del Gobierno en la cuestión de la Escuadra, juzgando severamente su conducta.

En ambas Cámaras se ha tratado de los sangrientos sucesos ocurridos en Osera (Grense) con motivo de haber dado orden

el prelado de aquella diócesis de retirar del monasterio que existe en aquel lugar un retablo para restaurarlo, y que los vecinos creyeron que era para enviarlo á Pamplona.

El ministro de la Gobernación leyó los telegramas oficiales que ha recibido sobre estos sucesos, coincidiendo estas referencias con las noticias que hemos publicado.

En el Senado, además de este asunto, se trató del proyecto de Administración local.

Algunos periódicos han dicho que el señor Urzáiz estuvo el domingo en el Congreso examinando el expediente de la Escuadra.

Esta noticia no es exacta. El señor Urzáiz no fué al Congreso para examinar ni vió aquel expediente.

Estuvo, en efecto, el señor Urzáiz en el Congreso, pero solamente para encargar que se corrigiera, al publicarlo en el «Diario de las Sesiones», algunos errores cometidos al insertar su discurso del miércoles en el «Extracto oficial».

Por Telégrafo.

Madrid 28 á las 4,30

Lo del señor de Morote.

Del discurso de Morote, que tantas lenguas se han hecho los ministeriales, hay á estas horas, que se sepa, que el señor Morote ha dejado de ser redactor del Heraldo de Madrid y esta noche publicará el Heraldo una carta de Morote despidiéndose.

Lo que hacen los carlistas.

Los carlistas de Barcelona han desobedecido las órdenes de su Jefe regional y mantienen los nombres que ya figuran en las candidaturas administrativas.

La Liga apoya á los carlistas para copar el tercer Distrito.

Espérase que Azzati y Beltrán asistan al mitin electoral de esta noche y á las reuniones políticas.

La «Gaceta», de hoy.

El periódico oficial publica las bases del programa de provisión de cincuenta plazas del Cuerpo de toreros de faro y la Real orden sobre la manera de cumplir con la obligación de emitir el voto en las próximas elecciones municipales.

Consejo de ministros.

Hoy se ha celebrado Consejo de ministros en casa del señor Maura y preferentemente (santa palabra) se nos dice que se han ocupado aquellos de los Presupuestos, dejándoles aprobados.

También ha sido aprobado el proyecto de petición á las Cortes de un crédito extraordinario de cien mil

pesetas para los damnificados por los terremotos de Portugal.

Se ha aprobado asimismo el Reglamento para la Ley del Timbre y los expedientes de tercera subasta de la mina de Arroyanes, de reparación de la Catedral de Cuenca y el indulto del soldado de infantería de Marina que está recluido en el manicomio, por estar reclamado por los Tribunales.

Lo del señor de Macías.

El ministro de Marina señor Ferrándiz ha manifestado hoy, que se va á reunir el Supremo de Guerra para resolver ya de plano el caso del señor Macías del Real, en consecuencia de la atmósfera levantada en el asunto.

El Corresponsal.

PIANISTA. Se ofrece para dar lecciones en su casa y á domicilio en esta capital la Profesora bien conocida de los sorianos, señora Victoria Mendoza Sanz.

Informes á Don José Sanz Oliveros, Plaza de la Leña, 8, Soria.

TILBURI.—Se vende en buenas condiciones, puede verse. Para tratar con Dámaso Santa María en Soria. 4—10

GUIA DE SORIA

Ferrocarril de Soria á Torralba.

Salé el tren correo de esta capital para Torralba á las 9,40 de la noche y llega á la 1,34 de la madrugada.

El tren correo de Zaragoza á Madrid llega á Torralba á las 3,38 de la madrugada, y los viajeros de Soria á Madrid llegan en él á la Corte á las 8,20 de la mañana.

Al regreso, sale el tren correo de Madrid á las 7,40 y llega á Torralba á las 12,33, cogiéndose el tren para Soria á las 3,05 de la madrugada para llegar á esta capital á las 7,07 de la mañana.

Cuesta este viaje de Soria á Torralba: en primera clase 12,55 pesetas; en segunda 8,50, y en tercero 5,10 ídem.

Desde Torralba á Madrid: en primera, 18'85, pesetas; en segunda, 14'65, y en tercera 8'90 ídem.

Tren directo de los martes.

De Soria sale todos los martes un tren indirecto á Madrid á las 8'33 de la mañana y llega á la Corte á las 9'55 de la noche.

De Madrid sale á las 7 de la mañana y llega á Soria á las 6'09 de la tarde. Cuesta igual precio que el viaje á diario.

Tren de los jueves.

Todos los jueves sale un tren corto desde Almazán á las 8'30 de la mañana y llega á Soria á las 10 y 10 de la misma.

De Soria sale á las 4'25 de la tarde y llega á las 6'25 de la misma, pudiendo los viajeros enlazar con el tren de Ariza á Valladolid.

Desde Soria á Coscurita 6'75 pesetas en primera clase, 4'60 en segunda y 2'80 en tercera.

Hny billetes de ida y vuelta en todo tiempo, de Soria á Almazán y viceversa, que cuestan, en primera clase 8'75 pesetas, en segunda 5'95, y en tercera, 3'60 ídem.

«La Mutual Franco-Española»

SOCIEDAD DE PREVISIÓN Y CAJA DE AHORROS POPULAR. Funciona con arreglo á la nueva ley sobre Inspección de Seguros. Consejo provincial de Soria: Don Pedro San Martín y Don Joaquín Iglesias.

Adolfo Alvarez, Médico-Oculista, Permanecerá en Soria todo el mes de Mayo. FONDA DE VICTORIANO DE MARCO.

Durante su estancia en Soria, quedan al frente de la Clínica en Valladolid, Don Emilio y Don Pablo Alvarado.

CHOCOLATES ESPECIALES

DE JOAQUÍN ORÚS ZARAGOZA

Marca escudo de la Virgen del Carmen. La casa de más producción de Aragón y la única que elabora sus chocolates á la vista del público y prueba así que no hay otro más rico ni mejor elaborado. Premiad en París y Londres con las mayores recompensas.—Gran diploma de Honor.—Cruz de Mérito y medallas de Oro.

FABRICA MOVIDA POR LA ELECTRICIDAD. DEPÓSITO EXCLUSIVO PARA LA VENTA: ALMACÉN DE COLONIALES DON PEDRO LLORENTE.—Colgado, 21 y Paza de Acaña, 15.—SORIA

Soria: Tip. del NOTICIERO DE SORIA.

48

ALM

zareno. La de Nuestra Señora de Guadalupe en el Hospital Tuvo en otra época los siguientes conventos de frailes: el de San Francisco, del que se cuenta en crónicas que don Pedro el Justiciero estuvo allí hospedado; el de la Merced y el de Santa Clara, ocupado actualmente por once religiosas.

Sostiene escuela elemental completa de niños y otra de párvulos, dotada cada una con 825 pesetas anuales, y dos de niñas con igual dotación. Sus locales, aunque regularmente capaces, distan bastante de reunir las excelentes condiciones que codiciamos los enamorados de la instrucción y del desarrollo intelectual y físico de la niñez.

El término de dicha villa confina por N. con el de Velacha, Matas de Lobia y Tardelcuende; por E. con perdieces, Milana, Villalba y Vinieel; por S. Almantiga, Balluncar, Mijesa y Bordejé y por O. Matute, Cobarruotas y Ciudadueña. Todo él ofrecería largos ratos de solaz á los aficionados á la caza de conejos, si no los aniquilasen con lazos, hurones y perros tan cruelmente como lo han verificado en muchas ocasiones y con bastante frecuencia, siquiera haya acontecido por el ansia de reunir muchos muertos ó por recurso para proporcionarse pan las familias menesterosas.

Respecto á las costumbres de sus moradores, así como la generalidad de los pueblos que constituyen en la circunscripción judicial, tenemos cumplida la satisfacción en creer que son las correspondientes á departamentos regularmente instruidos, donde la mujer, sin dejar de auxiliar en los trabajos al cabeza de familia, tiene recabada la consideración correspondiente á su sexo y aptitud bastante para ser en verdad el ángel de consuelo en el hogar doméstico. No nos atrevemos á decir si es el prototipo de la agredaña ó su facsimil, pero es indudable que entre ambas hay gran relación ó semejanza tanto por el traje como por su viveza, jovialidad y costumbres.

Almazán, lugar de 362 almas, tiene por agregado á Zárabes, que cuenta 95; corresponde al partido de la Capital de la que dista seis leguas, y como ella al obispado de Osma, á la Audiencia territorial de Burgos y á la Capitanía General de Zaragoza.

ALM

45

Calatrava. En primeros de 1463 llegó á esta villa, en donde se hallaba el rey D. Enrique, Juan de Rohan, señor de Montalban, con embajada del rey de Francia para arreglar las diferencias que mediaban entre los reyes de Castilla y Aragón á causa de haberse los catalanes alzado al primero por su Conde, y D. Enrique haberles socorrido con gente y hospitalizado al aragonés... «Acordóse en esta embajada que los reyes de Castilla y Francia se avistasen para el arreglo apetecido. D. Fernando de Aragón, á fines de 1473, estuvo en Almazán.» «Por Almazán entró este mismo rey en Castilla en 1474, sabida la proclamación de su esposa por reina de estos estados, y en la misma villa recibió una embajada del Conde de Medinaceli. D. Luis de la Cerda, en la persona de Francisco de Barbastro...» «despidió al de Barbastro sin respuesta.» y el rey D. Fernando «continuó su camino.

«Este rey estuvo de paso en Almazán en 1507 regresando de Génova á su Corte. En 10 de Julio de 1810 fué incendiada esta villa por el general francés Duvernet, con motivo de la tenaz resistencia que dentro de sus muros hizo don Jerónimo Merino con 1.600 hombres. Llegó á ella el caudillo Cabrera en el mes de Noviembre de 1836, y en Diciembre del mismo año estuvo este mismo jefe carlista oculto en la casa de su cura párroco, curándose de la herida que había recibido en Arévalo. Tiene por armas esta villa en un escudo una higuera. Es patria de don Sancho, hijo del rey don Pedro de Castilla y de una dama llamada Isabel, y de don Diego Laynet general de la Compañía de Jesús, el cual se distinguió por su sabiduría en el Concilio de Trento de tal manera, que cuando enfermaba se suspendían las sesiones.

Constituyen la villa de Almazán 450 casas y unos 2.780 habitantes, incluso los de la granja titulada La Ballana y los agregados Fuentescarro y Tejerizas.

Sus producciones son algunas hortalizas y las generales de agricultura, pues ni su clima ni su terreno permiten mayores recursos; sirviéndole de algún alivio no tanto los montes y pinares, cuanto el mercado semanal que celebra todos los martes y las dos ferias anuales.

Guía de Ferrocarriles

con mapas itinerarios. Todas las líneas férreas de España. Instrucciones y Notas útiles a todo viajero y para los niños. Billetes kilométricos. Billetes circulares a voluntad del que viaja y cuanto es preciso saber para el recorrido de unos y otros ferrocarriles. Asientos. Equipajes. Exceso de peso. Reclamaciones. Extravíos de bultos, etc., etc.

VENTA de la casa número 12, de la calle de la Aduana en esta capital. Para informar, en el despacho del Abastecimiento del Círculo Mercantil ó en la imprenta de este periódico.

La Unión y el Fénix Español. Compañía de Seguros Reúntos. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 41 AÑOS DE EXISTENCIA. Seguros contra incendios. Seguros sobre la vida. Subdirector en Soria, don Rafael Arjona, Plaza de Aceña, (antes Herradores), 15, pral.

CENTRO DE SUSCRIPCIONES

A OBRAS Y PERIÓDICOS. Librería de P. Rioja.—Soportales del Collado, 42, SORIA.

FERRETERIA Y CERRAJERIA

CLAUDIO ALCALDE

El mas antiguo y acreditado de esta Provincia. Plaza de Aceña, número 16 y Marqués del Vadillo, 4.

En el referido establecimiento, sin competencia en clase y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y del país de todos los tamaños y clases desde la más modesta hasta la de mayor lujo. BATERIA DE COCINA.— En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo y muy económicos. ESPECIALIDAD en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obra y clavazón, con grandes ventajas. GRAN COLECCIÓN de telas y cribas metálicas, alambres de pocos gruesos, tuberías, pesas y medidas grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor hierros para rejas, espino artificial, estufas, caloríferos, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas para pozos y norias é infinidad de artículos que no se detallan por no molestar. EXPLOSIVOS.— Polvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, etc. El dueño del establecimiento es el representante de la provincia de la Sociedad de Explosivos. Fijáos bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que esté para servir al público, haciéndose por tanto, imposible la competencia en clase y precios.

SORIA -14-

La Borrachera no Existe ya.

Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso. Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.



Tengan cuidado con las falsificaciones! El polvo Coza solo es eficaz contra la embriaguez.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disgustar al borrocho del alcohol. (cerveza, vino, ajeño, etc.) Ora tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, he maña ó hija del bebedor le pueden administrar sin saberlo él y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido a más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

La casa que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pida un libro de testimonios y una muestra. El polvo Coza es garantizado inofensivo.

El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados. Los depositarios no dan muestras, más dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presenten en su farmacia.

COZA HOUSE, 76, Wardour Street, Londres 335, Inglaterra.

Depósitos en Soria: Farmacia de D. Enrique Ramirez, Portales del Collado, 45. Idem de D. José Morales Orantes, Collado, 6.

Lloyd Sabaudó

LINEA DIRECTA DE BARCELONA Á BUENOS AIRES

Travesía en 15 días.

Vapores extra-rápidos de 14.000 toneladas desplazamiento. Próximas salidas de Barcelona de los nuevos vapores:

"TOMASO DI SAVOIA", el 15 de Abril.

"PRINCEPE DI UDINE", el 13 de Mayo.

Telegrafía Marconi. Tres puentes de paseo: Jardín de invierno.

PRECIOS: En 1.ª clase: desde Fcos. 650.—Idem en 2.ª económica, Fcos. 400 y en 3.ª Pesetas 200.

Para pasajes é informes dirigirse al

Consignatario del Lloyd Sabaudó.—Paseo Colón, 29, Barcelona

Sobre-monedero

Para circulación por correo de valores en metálico. Servicio Postal Oficial, creado por Real Decreto de 30 de Noviembre de 1899.

El sobre-monedero circula entre todos los pueblos de la Península, Islas Baleares, Canarias, y Costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos, están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El sobre-monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo certificado, desde cinco céntimos hasta 50 pesetas, en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el sobre-monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódicos, cantidades. El sobre-monedero tiene la GARANTIA DEL ESTADO que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El sobre-monedero se vende en los estancos, Administraciones, Estafetas de Correos y Carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán á las Oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las Oficinas de la Sociedad del Sobre-monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincia y pueblos importantes.

OFICINAS: GOYA, 19, MADRID.

LO QUE DEBE COMPRAR TODO EL MUNDO

LOS PRECIOSOS TOMOS DE LA COLECCIÓN PUREZA Y VERDAD

SERIE PARA NOMBRES. Por SYLVAINUS STIAL. Traducción de Don Severino Anar.

Lo que debe saber el niño. Lo que debe saber el joven. Lo que debe saber el recién casado. Lo que debe saber el hombre á los 45 años.

SERIE PARA SEÑORAS. Por Mary Wood-Aiken y Emma F. A. Drake. Traducción de D. Margarita M. de Montemayor.

Lo que debe saber la niña. Lo que debe saber la joven. Lo que debe saber la recién casada. Lo que debe saber la mujer á los 45 años.

PRECIO DE CADA TOMO. En rústica, 3,50 pesetas. — Encuadernado, 4,50.

DICCIONARIOS BAILLY-BAILLIERE

DICCIONARIO FRANCÉS-ESPAÑOL CON LA PRONUNCIACIÓN FIGURADA

ESPAÑOL-FRANCÉS. Un tomo en 42.º de 1500 páginas.

Obra importantísima para todos sin excepción, incluso para técnicos y profesionales, por contener todas las voces referentes á ciencias, artes é industrias.

Encuadernado en tela, 5 pesetas.

De venta: Bailly-Bailliere é Hijos, Editores, Plaza de Santa Ana, 10, Madrid, y en todas las librerías de España y América.

les que comienzan en 1.º de Noviembre, á la cual concurren buen número de ganado de todas clases, y el día de San Pedro que reúne escasa concurrencia.

Gracias á estos elementos, su escaso comercio puede existir vida normal.

Entre las instalaciones verificadas en los últimos años, se registra una buena fábrica de harinas movida por las aguas del río Duero, pero en cambio han decaído sus industrias de telares y alfarería y casi completamente la de panadería, que en otro tiempo hallaba en la Capital de provincia fácil salida para sus labores.

Cuenta buena asistencia médica y farmacéutica y regulares posadas públicas, en una de las cuales se encuentra establecida escuela privada de niños á la vez que una pequeña librería, posada y tienda.

El golpe de vista que ofrece la población, con especialidad por la parte de Soria, no deja de ser pintoresco y poético, si se prescinde de las bellezas exclusivas de las regiones cálidas, donde la suerte prodiga sus favores.

Después de recorrer unos tres kilómetros de carretera guardada en ambos lados por gigantescos álamos, y antes de penetrar en el puente de piedra tendido sobre el Duero para subir á la villa ó continuar la marcha hacia Sigüenza y Madrid, el viajero se siente impulsado á detener el paso y dirigir la vista de frente, á derecha é izquierda; en el primer caso para leer en las murallas, en su mayor parte regularmente conservadas aún de construcción árabe, epopeyas acontecidas en el trascurso de siete siglos y medio; en el segundo para alegrarse con la sonrisa de una larga ribera vallada de árboles, en cuyas copas revolotean las aves para recibir á Febo cuando asoma por Norte y despedirse cuando se oculta en Occidente.

Cruzando ya el puente, al lado derecho y tocando las afueras de la villa, se encuentra la ermita de Jesús Nazareno, especie de cimborrio octogonal aislado, construido con piedra y ladrillo y cubierto de pizarras, con su respectivo atrio aunque modesto.

Subiendo de la ermita hacia el interior y á corta distancia, una

calleja con algunas tiendas, y mejor un arco de construcción árabe donde se determinan todavía los quicios de las puertas, que indudablemente le cerraban en otro tiempo, da paso á la plaza Mayor, que aunque de forma irregular, no carece de buen aspecto: mide 110 varas de longitud por 58 de latitud, la mayor porción de sus lados está cubierta de portales con casas y postes de piedra, siendo estos donde se hallan establecidos el mayor número de comercios y tiendas. La casa consistorial y la cárcel, el palacio que fué del conde de Altamira, fabricado de piedra sillar, con buen patio y huerta, ocupado hoy por uno de los dos casinos que cuenta la villa y habitado el resto por algunos particulares, cierran el cuadrilongo. Confluyen á este cuatro largas calles empedradas de pedernal y la calleja antedicha, las cuales conducen á diferentes plazuelas, á saber: la triangular de Santa María, y las reducidas de San Pedro, San Vicente, el Campanario y los Olmos.

Aunque en otro tiempo contara diez parroquias, hoy se hallan reducidas á las seis siguientes: Santa Marta del Campanario y su agregado Santiago, de construcción gótica, pero desfigurada por las reformas; de ella se cuenta que San Vicente Ferrer predicó bajo sus bóvedas. Tiene por anejo á la del lugar de Cobarrubias. La de San Pedro y San Andrés, situada en el centro de la población con buena fábrica, tres naves del orden corintio, órgano y buenas esculpturas, entre las que se distinguen las de San Patricio, San José y San Antonio, ejecutadas por el célebre N. Navarro: la sillería de su coro es de nogal. Tiene por anejas las de los lugares Tejeriz y Fuenteleardó. La de San Miguel, á cuya feligresía se unió la de San Esteban, tiene agregado Santo Domingo de Silos y por anejos que eran de aquella los lugares Perdices, la Milana y la Miñosa, se halla situada en la Plaza, y se supone fué mezquita, cuya opinión parece confirman lo raro de la estructura, su bóveda, sus molduras y sus profusos relieves. Tiene los anejos de Baniel y La Miñosa. La de Nuestra Señora de Calatañazor, á la que fué unida la del Salvador, de construcción sólida y elevada. La de San Vicente Mártir, á la que corresponde la dicha ermita ó capilla de Jesús

Noticiero de Soria.

Se publica miércoles y sábados.

Precio de suscripción.—Pago adelantado.

En Soria y la Península:

Table with subscription rates: Tres meses (1 pta. 50 cts.), Seis meses (3 pesetas), Un año (5 pesetas).

En el extranjero doble precio

Inserción de anuncios

Se abonan según el texto que lleven, breve ó extenso, y en plana que se deseen publicar.

El pago del timbre de cada anuncio lo satisfará la Administración del NOTICIERO.

Comunicados

Por cada línea se abonará veinticinco céntimos de peseta y sólo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley.

Esquelas de defunción

Se cobrarán según su tamaño y plana en que se solicite su publicación.

El Libro

de las excavaciones de Numancia

escrito por

DON JOSÉ RAMÓN MÉLIDA

Individuo correspondiente de las Academias de la Historia y de Bellas Artes, Director del Museo nacional de reproducciones artísticas é individuo de la Comisión ejecutiva española de las excavaciones en Numancia.

Cuesta el ejemplar, 3 pesetas.

Únicamente se vende en Soria, Librería de P. Rioja, Soportales del Collado, 42.

Tolosa (Calle Ancha 2), 13 Marzo 1908. "Mi hija María García de 24 años, perdió su apetito, se hallaba muy débil, afectada de atroz

ANEMIA

y padecía agudos dolores en el estómago. Probó varios remedios sin conseguir alivio. La Emulsión SCOTT demostró ser lo que precisamente le hacía falta, pues ganó en fuerza, y hoy su apetito es el de una persona sana; se encuentra otra vez completamente bien."

GUADALUPE SANTOS.



Una vez se explique que la Emulsión SCOTT está elaborada exclusivamente con los ingredientes más puros y activos, es fácil comprender el porqué la

Emulsión SCOTT

fué la única capaz de convertir en un ser feliz y saludable á la que en otro tiempo fué anémica y triste. Hubiera sido un malgasto el emplear dinero en otras emulsiones que por ser elaboradas generalmente con aceites inferiores, no la hubieran podido curar jamás. No hay peligro en confundir la de SCOTT con emulsiones inferiores pues la de SCOTT lleva siempre sobre el paquete el pescador con el pescado.

Una muestra gratis será enviada por D. Carlos Marks, Calle de Valencia 333, Barcelona, á todos los que manden 75 cent. en sellos de correo, para el franqueo. En todas las droguerías y farmacias.

COSAS BARATAS.— Por 35 céntimos un portaplumas con su pluma correspondiente.—Una carpeta con cinco cartas y cinco sobres de buena clase.—Un lapicero de buena marca y un tinterillo Heno de tinta negra.

TODO POR 35 CÉNTIMOS. Librería de P. Rioja, Collado, 42, Soria.